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PRECIOS DH ABONO

Un mee: En España , 1'16 
■ Ultramar. . Í,Í6 
• Extranjero . ygE 

Número auelto 6 cénte.

AYUNTAMIENTO
Sesión de ayer

Ba abrió á Isa riete y cuatro de la 
tarde bija la presidencia del primer te
niente de alcalde D. Eorique Lladó alia- 
tiendo loa con ce jalea Brea. Garel ai Molí 
(D. Btfeel), Faeter, Gamarra, Compafiy, 
Sais», García Orell, Pomar, Bonnin, Fe- 
rrtgnt, Plañía, G ardía Molí (D. Fran- | 
ciscc), Martí, Caflellaa y Llopia.

Acia
Be leyó la de la eeaíón anterior.
El Br. Martí biso neo de la palabra ¡ 

para pedir que se hiciera conitar en el | 
cota el hecho de haber afirmado en la í 
lesión anterior, apoyando un argumento á 
del Sr. García, que le habían dicho que 
habíen desaparecido de uno de loa pol- ¿ 
vorinea de esta ciudad cela toneladas de E 
pólvora.

Sa aprobó el acta con el aditamiento ¿ 
pedido por el Br. Martí.

Cuentas
Ss aprobaron algunaa por eervldoa 3 

municipales.
Comitión de cementerios

Ss autorizó el traspaso de una «epul- 
tura propiedad de D.» Jama A. Fsrrer i 
á favor de D.» Margarita Soler Gamarra. 9 

Sa aprobó esta autorización por me- § 
dio de votación secreta á causa de ser 
pariento del Sr. Gomaría una de las in- | 
termflss-

La votación dió por resultado 12 vo- 1 
toa á favor del dictamen y 2 en contra. ?

Gobierno interior
Se presentó un dictamen referente á ' 

la proposición hecha en sesiones ante- í 
rieres pidiendo el cese del inspector da | 
víveres D. Joan Férez y el nombramíen- 
to de un sustituto.

Ln® Sres. Compafiy y Garcías y Molí S 
(D. Francisco) presentaron una proposl- í 
eíón pidiendo que se nombrara para el | 
citado cargo á D. Joan Mayol y Malón- 8 
dra que lo ha desempeñado durante 
muchos afíos con gran acierto.

El Sr. Planas pidió que para hacer í 
el nombramiento se esperara la sesión 6 
siguiente y el Sr. Salas suplicó que la ! 
proposición de los Bree. Compafiy y < 
Garcías pasara á la cambión respectiva. 1

El Sr. Compafiy defendió el criterio g 
de que debía hacerse ayer el nombra- I 
miento y el Sr. Fuster afiadió que no - 
era conveniente ni legal que pasara el 1 
asunto á estudio de la comisión porque | 
ésta acababa de proponer que se proce- | 
diera al nombramientodel veterinario.

8a discutió bastante esta cuestión; t 
paro prevaleció el criterio de que debía j 
hacerse en aquel momento el nombra- I 
miento, pues la proposición del señor P 
Salas quedó desechada por 10 votos 
contra 3.

El Sr. Planas manifestó que se abs
tendría de votar el nombramiento del 
Sr. Mayo!; advlrtféndole el Br. Lladó 
que el hacerlo así era ilegal, pues los 
concejales tienen la obligación de votar 
en pro ó en contra los asuntos.

8» verificó la votación para el nom- 1 
bramiento del Inspector de vívete!, re-

sultando elegido D. Juan Mayol por 10 
votos contra 3.

Antes de verificarse la votación salló 
el Br. Pomar que volvió á entrar en el 
salón una ves terminada aquella.

Oomisión de Obras
Ss aprobaron algunos dictámenes 

concediendo los siguientes permisos:
A D. Francisco Ferrar para cambiar 

unos sillares de una casa de la calle de 
las Teresas.

A D. N idal Oampaner para reformar 
la fachada de la cesa núms. 4, 6 y 9 de 
la calle del Santo Oriito.

A D. Pedro Jaume Matas para cons
truir una tsgsa desde la cesa número 33 
de la calle de la Oonoepción á la alcan
tarilla de la mie¡ma calle.

A D. Francisco Ferrar para construir 
uns casa en la calle del Dos de Mayo del 
caserío del T^rrano.

A D. Jaan Vadell para construir otra 
casa en la calle de Qietglas.

A D. Francisca M. Valla para edifi
car otra casa en la calle de la Estacada 
número 12.

A loe s e  flores Pone hermanos para 
construir una caía y un molino en la 
callo de Víllalonga del Tirreno.

A D.a Luis® Bannaiar para reparar la B 
repisa de un balcón de la calle de los | 
Olmos. í

Y á D. José Oorlég para conetruir la Í 
fachada de la casa número 14 y 16 de | 
la calle de la Estacada.

Sa leyó un dictamen referente á las | 
pratenníones del arbitrio sobro conatruc- » 
clones civiles y emplazamiento que | 
desea que los propietarios que eolioitén § 
permiso para hacer obras y no las veri- | 
fiquen en un pkzo de seis meses esté a 
sujetos al pago de nuevos impuettoa « 
cuando traten de revalidar el permiso, g 
La comisión propuso, y quedó acorda
do, que informaran acerca del derecho 
del contratista, para exigir el doble pa- ' 
go de loa arbitrios.

Be dió cuenta del Informe emitido 
por el perito tercero D. Gaspar Banna- 
sar nombrado para determinar el esta
do de seguridad de un muro di cerca si
tuado entre las calles de Bordoy y la 
Paz, en el que declara que el muro es 
evidente ruincio y amenaza la seguri
dad pública. 8a acordó en consecuencia 
ordenar el inmediato derribo de dicho I 
muro.

Comisión de Ensanche 
Bs dió lectura á un* dictamen propo

niendo telegrifi ir á los diputados y se
nadores por Mallorca interesándoles en 
el pronto despacho del plano de ensan
che de Palma, que se halla pendiente 
de resolución en lai efiainas de la corte, f 

El Sr. Lladó manifestó que el Sr. Al
calde había convocado á loe concejales 
de la comisión especial nombrada para 
gestionar este aumenta, habiéndose de 
antemano acordado telegrafiar á Madrid 
para activar las gestiones que están en 
buen camino por haberse interesado en 
las mismas personas de reconocida in- 
fidenda.

Ei Sr. Martí: La cuestión m de gra
vísima importancia porque el plano de 
ensanche se reladona directamente con

¿ los polvorines, cuya situación y condi
ciones no pueden ofrecernos ninguna 
clase de seguridades, porque son edifi
cios antiguos y están mal vigilados. El 
otro día un paisano se hallaba fumando 
á la puerta de uno de los polvorines y 
yo supongo que la pólvora debe ser 
muy mala cuando no estalló; un digno 

8 oficial de! ejercito que pasó en aquel 
3 momento increpó al encargado de la vi

gilancia y entonces el paisano apago el 
cigarro. E« preciso que la comisión, que 
está obligada ó traba j ir constantemente 
para conseguir el traslado de loe polvo
rines, haga cuanto pueda para hacer 
desaparecerla polvera.

El Sr. Gamana pregunta como se 
convocó la comisión especial del ensan
che, pues perteneciendo él á ella no 
recibió aviso ninguno. D j) que sentía 
que el Br. Alcalde no asistiera á la sesión 
para que pudiera darle cexplícaciones.

El Br. Gsrcía afirmó que les cono j a
les se consideraiían muy honrados 
con la presidencia del Sr. Sbert, á quien 
podrían pedirlas expiicaciones que tu
vieran por conveniente. La falta de asis
tencia á las sesiones perjudica á los 
concejales y á la corporación, porto 
cual sería conveniente que en obsequio 
al Br. Bbert se cambien tos días de las 
sesiones ó de 1o contrario que el seflor 
Bbert so dr encargue completamente de 
la alcaldí.

El Br. L^dÓ manifestó que aun que 
el Sr. Sbert no te había indicado los mo
tivos que le obligaban á abandonar la 
alcaldía, era por tener que aristir á la 
junta Directiva del Crédito Batear. Afla- 
dió que meñma convocará á la comisión 
da ensanche para visitar ó las autorida
des militares para pedirles su influencia 
en favor del traslado de tos polvorines.

Be aprobó un dictamen de la mencio
nada comisión preponiendo reproducir 
el eictsmen que el lyunterntento elevó 
el sflo pasado al minbtrp de Ja guerra 
pidiendo el traslado de los polvorines, y 
tetegrsftár á nuestros representantes en 
Cortes para que apoyen en Madrid las 
gsstfones directas de los concejales.

Comisión de Hacienda
Be dió lectura al proyecto de la k  for

ma administrativa de la plaza mayor, 
en el cual se establécela subasta para la 
concfaión de tos puestos de venta do 
aquel mercado. Sa propone que lea 
puestos ge dividan en fijoe y eventuales 
dándose los primeros por subasta por 
término de tres efios. K

El Br. García OreJl apoyó el dictámen 
aclarando algunos puntos confaios del 
mismo. Dijo que en la comiiión de ha
cienda ha prevalecido la idea de pro
porcionar un nuevo ingreso al ayunta
miento y de hacer deiapartcar que lie 
inflaendas de toa caciques y empleados 
perjudiquen á unos vendedores en pro
vecho de otros.

El Sr. Planas ae adhirió al dictamen 
por coniiderarlo excelente y porque 
tiene noticia de que el procedimiento 
que se trata de implantar produce con- 
iiderablei bentfilies al Ayuntamiento 
de Barcelona. . .

El 8r. Lladó felicitó á la comirión de
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Después de la liquidación se b^zo un 
convenio que se ha llamado wiodM vi- 
vendí por el cual se cbliga el ayunta
miento á satisfacer á 030 pesetas el 
metro cúbico d* fl rido renunciando asi
mismo á imponer arbitrio a’guno á la 
fábrica de gas. En consecuencia el con
sumo ha aumentado hasta 900 000 pe
setas y hemos de hacer cuanto podamos 
para evitar á todo trance que contírúi 
este desastroso estado de cosas. El ayun
tamiento, que ' en compensación á las 
ventajas concedidas á h fábrica del gas 
había disfrutado siempre una impor
tante rebaja en el precio del Arido lo 
paga ahora mucho más caro que los 
particulares. El precio de consumo pa
ra el público es de 0 31 pesetas, con las 
reb»jas del 5,10 y 15 por ciento, según 
la impoihmia de loa consumidorer, re
bajas que no alearz»n al ayuntamiento 
con todo y ser el mái importante de los 
consumidores.

Terminó su discurso el Br. García 
O.ell exponiendo á la consideración de 
sus ccmpafldros las riguientee conclu
siones.

1 • Que se verifique una coifdren
óla entre la comisión de alumbrado y el 
representante de la fábrica del gas pa
ra modificar el contrato.

2 .* Q ie loe síndicos Ib  formen acerca 
de el tiene faena i jaculiva el modus 
vivendi últimamente convenido, y en 
caso negativo proceder inmediatamente 
á su anulación.

3 .a Que se eetablczoan contadores 
para averiguar positivamente el verda
dero consumo de gas para el alumbrado 
público.

Como había propuesto el mismo se- 
flor Garcia se acordó que quedara este 
importante asunto ocho dias sobre la 
mesa.

Oiros asuntos
Be aprobaron los planos da la nueva 

alineación de la plaza del Marcado y 
calle de la Unión.

Ssleyóy faé aprobada una proposi
ción del Br. García O/ell proponiendo 

Íque la misma comisión encargada de la 
reforma y .eorgaufzicióa ds la guardia 
municipal se encargue de reorganizar el 
personal de todos toe ramos dependien
tes del ayuntamiento.

El Br. Fnater manifestó que la comi
sión de gobierno interior tiene formada 
la plantilla de loa empleados proponién
dose presentarla en la próxima sesión.

OontsEiando a! Br. Martí dijo que la 
plantilla de la comisión estaba basada 
en el deseo da hacer economías y de re
ducir el personal á lo indispensable para 
las necesidades del ayuntamiento.

El Br. Gxrcía Oíell dijo que su pro
posición obedecía al mandato del presu
puesto que dispone que sea una comi
sión especial la encargada de realízRr 
los tr^br j '8 da r?ferenrie.

| El 8? Marli preguntó si les seflores 
concejiles estaban enterados de que ab 

I gunoe empleados percibían sus haberes 
| sin trabajar, afiadiendo además ds 
I proceder á la formación de la plantilla 
I será preciso ordenar la busca y captura 
y de esos individuos.

El Br. F áster dij) que deseaba que ei 
Br. Martí concretara los cargos contes- 

í lando este último concejal que debía 
tenerse presente el criterio que observa
ba respecto á las denuncias de faltas ó 

, irregularidades. Lo ú rico que se puede 
, exigir es que toe denuncias sean leales, 
. porque desde el temperamento personal 
i hasta toe leyes de justicia absuelven al 
- denunciante, sin exigirle siquiera la no - 

ceeidad do probar loe cargos que formu

hacienda y principalmente al Br. Gircía 
por en felii iniciativa.

El Br. F altor propalo que quedara el 
dictamen sobre la mesa, promoviéndo
le un corto debate que terminó con la 
aprobación del dictamen por unanimi
dad. -<

Be leyó otro dictamen de la comisión 
de hacienda acerca del balance de sitúa- 
dón de fondee en 1° de julio del afio 
actual. Este importante documento, que 
se acordó quedara ocho dias sobre la 
mesa, es conocido de nuestros lectores 
por haberlo reproducido en estas colum- 
iras.

En vista de las diferencias que resul
tan de los ingresos por recargos sobre 
oontribncione», entre este afio y el pasa
do, se acordó indicar al delegado de ha
cienda la conveniencia de que remita 
una relación de las cantidades recauda
das por contribuciones durante eltjad- 
do actual.

Ei Br. Pomar propuso además que se 
pidiera una lista da los duefios de carrua
jes de lujo, en vista de la cual manifes- 
«Mía los que satisfagan mayor cuota de 
la que lea corresponde y los que no sa
tisfacen cuota alguna debiendo satkfa- 
oerla crecida.

Se acordó denegar la petición de los 
maestros de los Hostaleie den Gsfiellas 
y la Soledad, los cuales piden que se les 
aumente hasta 500 pesetas la gratifica
ción de 250 que ahora dhfrutan por re
gentar la escuela de adultos de los res
pectivos ciserios.

El alumbrado
8a díó cuenta do un dictamen formu

lado por las comisiones de hacienda y 
alumbrado, según el cual el consumo del 
gas importa mensualmente la cantidad 
de 65 000 pesetas, y como cu el presu
puesta actual solo figuran 60.000 peer
ías para gastos de alumbrado se mani
fiesta la necesidad de reducir el consu
mo del gis para no gravar el presu* 
puesto, preponié adese que en adelante 
los faroles del alumbrado público se apa
guen á las dies y media de la noche, 
excepto loa del Bwn« qua se apagarán । 
Áhi ono?, que lee 460 faroles guías que 
den reducidos á 250, y que se f irme un 
plano de alumbrado para la refirma de
finitiva de este servicio público.

El Br. G«cla Orill h zo uso de la pa
labra poonuociando un largo y tizona- 
do discurso. D jo que se trataba de un 
asunto importantísimo por lo cual pe
día que quedara ocho días sobre la me
es para su estudio aunque fuera garan
tía sufiriente la circunatancis da hsb»r 
aido resuelto por unanimidad en las cc- 
udeiones. Para que el público no crea 
que será una medida arbitraria lo que 
proponemos, haca una ligera res®fia de 
ios contrates formalizados entre el Ay un 
tamiento y la sociedad del gas. Cuando 
j q  toiablecló la palmera fábdea, en el 
Bfiol856,lfl concedió la exolurivapor 
treinta efios para el alumbrado público 
y el particular renunciando al mismo 
tiempo á todos los arbitrios sobre el Ari
do y sobre las obras de canalización. El 
tifio 86 se convino una prórroga del con- 
írato por 25 efios y en el 95 la solicitud 
del Biflor Birnils para establecer una 
nueva fábrica de gas f cé la causa de que 
me rompiera el contrato,tpor haber caído 
al Ayuntamiento en la cuenta de que no 
podía matar las iniciativas particulares. 
Be convino entonces en hacer la liquida- 
dón entre las dos partes contratantes, 
que podría calífiaarae de onerosa, reaul
lando de la miemaque el Ayuntamiento 
adeudabaála fabrica delgas la eanti- 
dad de 101.000 pesetas.

le. Lo que debo hacerse era averiguar el 
ee cierta la denuncia ein molestar al que 
la haga.

Proposiciones
Be leyeron tos siguentes proposicio

nes suscritas por loe Bree. Gimarra y 
Martínez; una proponiendo que ee eefls- 
ie en el ensanche del cementerio un la
gar destinado ó fosa coman; otra para 
que se construya en el cementerio un 
nuevo depósito para huesee exumadoe, 
y otra para que se coloque en el sitio 
conocido por el Sepulcrexina fuente pa
ra el abssiecimisito del público. Ba acor
dó que pasarr i detas proposiciones á 
informe de tosccmieionee reepeotivas.

Be leyó otra proposición firmada por 
los Bree. O&mpafly Gamarra y Llopie 
pidiendo que desde me Asna se reit ibls- 
oa el alumbrado de los suburbios, puesto 
que en el presupuesto hay consignición 
inficiente.

Faé desechada una proposición de 
los Brea. Gsmarra y Martínez pidiendo 
que se suprima el cuerpo de ministri
les, nombrándose guardias municipales 
á los individuos que lo componen, por
que hay presentado un proyecto rtf a- 
rente al mismo asunto.

El Br. Pomar preeentó una propoli- 
clóa para la reforma de la plaza mayor, 
pidiendo '1® que se abra un concurso 
para premiar el mtjor proyecto para 
la construcción de dos mercados de 
hierro; 2° que se nombre un j arado 
compuesto del alcalde, tres conot j des, 
los sindico», un arquitecto y dos veci
nos de Palma y 30 que una v íz admi* 
tido el mi jor proyecto sea premiado 
con 3.000 pesetas y una medalla.

Ei Br. Pomar hizo constar que el úni
co objeto de su proposición era buscar 
el mtj ir medio para tener mercados que 
correspondan á" nuestra población.

Se acordó que la proposición pasera á 
informe de la comisión respectiva y de 
loe líndicce.

El Br. Pomar presento el estado de
mostrativo de hs economías que propo
ne para compensar el ingreso del arbi
trio sobra construcciones cuya supresión 
han pedido varios vecinos del cual resul
ta una economía da 20,000 pesetas.

8 • autorizó á Is .alcaldía para Eatitfa- 
csr 250 ptBítss á que ascienden los gas. 
tos de curación da uno da loa heridos á 
consecuencia de la desgracia det diz del 
Corpus.

D ó cuenta el Br. Lladó da haber con
vocado para hoy la junta municipal de 
sanidad para adoptar medidas de previ
sión cont^ la peste bubónica.

El 8r. Fastsr, con motivo de un suri- 
Ito publicado en cata periódico pidió que 

la academia de medicina estudiara los 
medios de combatir el paludismo y re
dactara un proyecto de policía sanitorto.

Bs levantó la sesión á las diez de la 
noche.

POR TELEGRAFO
Cem>lot descubierto

Madrid 14 (4^0 t.)
Nos telegrafían de Paris que 

la policía ha descubierto un vas
to complot contra la República.

Se han hecho muchas deten
ciones pues el número de los 
conjurados es muy grande.

Entre ellos existen muchos 
miembros de las ligas Patriólí^ 
Antisemita» y de la Juventud Rea- 
lisia.
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